## INFORMACIÓN BIBLIOGRÁFICA

CARLING, A., S. DUNCAN y R. EDWARDS (2002), Analysing Families: Morality and Rationality in Policy and Practice, Londres, Routledge.

Mientras la familia, y el rol que ésta desempeña en la sociedad, continúa siendo un tema clave en la política social de los distintos gobiernos, mucha de la literatura que trata de abordarlo se limita a describir el dramático cambio al que se está viendo sometida. Por el contrario, este libro directamente sitúa la cuestión en un proceso social más amplio que hace posible todos los cambios que se están produciendo. El objetivo fundamental es explicar cómo las políticas sociales interactúan con el funcionamiento actual de las familias. A través de contribuciones teóricas, procedentes, tanto de Estados Unidos, como de Europa, Analysing Families, se convierte en un marco teórico de primer nivel a través del cual entender un elemento de creciente importancia dentro de la política social.

GERSHUNY, J. (2000), Changing Times: Work and Leisure in Postindustrial Society, Oxford, Oxford University Press.

Con este libro, Jonathan Gershuny, ofrece el estudio más amplio y accesible hasta la fecha sobre cómo las personas usan su tiempo en distintos países desarrollados; cubriendo un amplio espectro de países de Europa, Norteamérica y Australia. El diseño de la investigación que sustenta esta publicación, permite a aquéllos interesados en cuestiones relacionadas con el uso del tiempo y la organización socio-económica de la sociedad, realizar análisis comparativos, tanto entre diversos países, como a lo largo del tiempo. Se trata de un libro clave para sociólogos y economistas, aunque el estilo utilizado en su presentación posibilita que se convierta en un trabajo también accesible para el público general.

GINER, S. (Coord., 2003), Teoria sociológica moderna, Barcelona, Ariel

En esta obra colectiva, la primera en su género en lengua castellana, se presenta una visión completa y crítica de la teoría sociológica reciente y contemporánea. Diversos especialistas españoles tratan las múltiples dimensiones de la teoría social hoy. Una gran parte del libro cubre las grandes corrientes de pensamiento y sus diversas escuelas (estructuralismo, marxismo, interaccionismo simbólico, elección racional, entre otras), mientras que otra parte de libro analiza campos teóricos concretos, transversalmente (modernización, mundialización, sociedad de la información, trabajo e industria, democracia y ciudadanía, ciencia y conocimiento), al tiempo que dos capítulos se dedican a reflexionar sobre la naturaleza y misión de la ciencia social hoy.

229

GINER, S. (2003), Carisma y razón, Madrid, Alianza Editorial.

La afirmación por la cual las sociedades modernas no gozan de una urdimbre moral firme y la de que el progreso de la razón y la ciencia han producido graves efectos perversos son hoy ya lugares comunes. Carisma y razón reúne una serie de ensayos que discuten tales simplificaciones. Sin negar las consecuencias dañinas del progreso, este libro explora la persistencia e incluso el incremento de la conciencia cívica, republicana y universalista. Con ello el autor desvela la indigencia del relativismo moral, cínico y nihilista de cierta ideología contemporánea. Su argumento toma en consideración aquellos elementos perennes en la raza humana que la inducen a fraguar lazos comunitarios, carismáticos y religiosos. Desde una perspectiva laica y racionalista, este libro indaga y descubre cuándo y cómo esa predisposición es favorable a que florezca una vida civilizada en condiciones de modernidad tardía. Por ello explora la dimensión racional de ciertas creencias públicas, fundamentales en el seno de las dislocaciones y desconciertos de nuestro tiempo, así como su potencial para aportar a la sociedad fraternidad y decencia.

HAKIN, C. (2003), Models of the Family in Modern Societies: ideals and realities, Aldershot, Ashgate.

Catherine Hakin presenta un estudio acerca de los modelos ideales de familia, así como de los roles familiares, orientaciones hacia el trabajo, valores patriarcales y preferencias sobre los distintos estilos de vida. A través de este repaso, intenta mostrar cómo todos estos aspectos influyen en la situación de las mujeres en lo relativo al matrimonio, la fecundidad, los patrones de empleo, la segregación laboral y la movilidad ocupacional; no siendo así para el caso de los hombres. Las preferencias sobre los distintos estilos de vida y las orientaciones hacia el trabajo tienen un gran impacto sobre las actividades de las mujeres, especialmente sobre las elecciones llevadas a cabo por las mujeres casadas. Sin embargo, la autora demuestra cómo los valores patriarcales (los cuales son el tema mayormente estudiado a través de las encuestas sobre valores y actitudes) no tienen una conexión directa con las orientaciones hacia el empleo y los roles familiares.

MILNER, J. (2003), El salario del ideal. La teoria de las clases y de la cultura en el siglo XX, Barcelona, Gedisa.

A lo largo del siglo XX, hemos asistido a la proliferación de un nuevo elemento que debe ser tenido en cuenta por la teoría de las clases, a saber: la burguesía asalariada. Pero, la "salarización" de la clase burguesa no ha supuesto una igualación de ésta a las condiciones de vida del proletariado (sujeto principal del proceso de salarización). Al contrario, las diferencias se siguen manteniendo, esta vez a través de la diferenciación de los salarios. Esto hace que el capitalismo tenga que pagar un precio suplementario a esta burguesía, contradiciendo así su ley

fundamental de la máxima ganancia. La pregunta que se hace este libro es hasta cuándo el capitalismo occidental podrá pagar ese precio; siendo ésta una cuestión que no sólo atañe a la esfera económica, sino que se haya en la base de importantes diferencias culturales y en el ámbito de las libertades.

MOUFFE, CH. (2003), La paradoja democrática, Barcelona, Gedisa.

Discutiendo las tesis de John Rawls y Jürgen Habermas, así como los dogmas de la "tercera vía" de Anthony Giddens practicados por Tony Blair, Chantal Mouffe argumenta que, pese a la supuesta desaparición de la distinción entre izquierda y derecha, la categoría del adversario sigue jugando un papel central en la dinámica de la democracia en las sociedades posindustriales. Recurriendo a las ideas de Wittgenstein y Derrida, así como a las tesis de Carl Schmitt, la autora propone una nueva concepción del sistema democrático, al que define como un "pluralismo agonístico" que implica la imposibilidad de erradicar al antagonismo y de llegar a soluciones definitivas de los conflictos.

NAVARRO, V. (2002), Bienestar insuficiente, democracia incompleta, Barcelona, Anagrama.

Este libro analiza críticamente el estado del bienestar en España, mostrando cómo las intervenciones públicas que la ciudadanía considera importantes para su calidad de vida son muy insuficientes. El

autor realiza también una crítica de los argumentos que aparecen en los medios de información justificando la austeridad social imperante en el país, señalando cómo otros países de la UE, altamente integrados en la economía internacional, gozan de estados de bienestar más desarrollados que el español. El libro explica las causas reales del subdesarrollo social, centrándose en el gran poder de las fuerzas conservadoras y liberales en nuestro país, resultado de su dominio durante la transición de la dictadura a la democracia, proceso erróneamente definido como modélico, y que es responsable de las insuficiencias de la democracia española y de su estado del bienestar. El libro concluye que el escaso debate sobre estas insuficiencias se remonta al silencio sobre el pasado reciente —la República, la Guerra Civil y la dictadura, una de las más crueles en la historia de la Europa Occidental—, resultado de una amnesia colectiva favorecida por los establishments español y catalán que ofusca la compresión de nuestro pasado y presente, lo que dificulta la construcción de nuestro futuro.

RUBERY, J. y D. GRIMSHAW (2003), The Organization of Employment: an International Perspective, Basingstoke, Palgrave Macmillan.

Este libro explora la diversidad de formas en la organización del trabajo a lo largo de las sociedades industriales avanzadas. En particular, se detiene en las implicaciones de los distintos sistemas de empleo en la búsqueda de competitividad internacional, en los diferentes desarrollos organizacionales, así como en las divisiones sociales resultantes. Del mismo modo, tiene en cuenta el impacto de la globalización en la sustentabilidad de dicha diversidad de sistemas.

SEN, A. (2002), Rationality and Freedom, Cambridge (MA), Harvard University Press. Se trata del primero de los dos volúmenes que Amartya Sen dedica a tres de los conceptos más discutidos en el ámbito de la filosofía y las ciencias sociales, a saber: racionalidad, libertad y justicia.

Sen, trata de verter luz sobre algunas cuestiones fundamentales relacionadas con los mismos. En este primer volumen, se centra principalmente en lo concerniente a racionalidad y libertad. A lo largo del libro, presenta la relación entre ambos conceptos como una relación de reciprocidad. Para ilustrarla, utiliza las herramientas teóricas que le ofrece la teoría de la elección social, que el mismo ha contribuido a desarrollar. Los ensayos incluidos en este volumen contribuyen a las propuestas transformadoras que Sen viene realizando en los ámbitos de la teoría económica y la filosofía política.